
 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 17 septembre 2018 à 19 h 
 
                                                                                                  
PRÉSENTS :  M. Ronnie Duguay, maire 
  Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 

 M. André Bourque, conseiller 
 M. Michel E. Gaudet, conseiller  
 M. Gaétan LeBlanc, conseiller 
 M. Omer Leger, conseiller 
 M. Terry Richard, conseiller 
Mme Josée Vautour, conseillère 
 M. Yves M. Leger, directeur général/greffier 
 Mme Charline Landry, gestionnaire de services 
    

PERSONNEL DE SOUTIEN : M. Kirk Brewer, urbaniste à la Commission de services régionaux du     
Sud-Est 

 
 
Le conseil fait une présentation de chèque à l’école Père-Edgar-T.-LeBlanc au montant de 7 000$ pour 
le projet de terrain de jeux et à l’école Donat-Robichaud au montant de 3 000$ pour le projet de la 
« Bouquinière ».  
 
 
1. Ouverture de la réunion 

 
Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19 h 04.  

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour  
 

Je propose l’ajout suivant : 10. 5) Tour Eastlink à l’ordre du jour. 
 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
Je propose l’adoption de l’ordre du jour tel que modifié. 
 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 

 



 

 

3. Déclaration de conflit d’intérêts 
 

Aucune 
 
 
4. Adoption du procès-verbal 
 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 20 août 2018 tel que 
présenté. 

 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

5. Affaires découlant du procès-verbal 
 

Aucune 
 
 
6.        Présentations du public 

 
a. Demandes et pétitions du public 

 
Aucune 

 
b. Informations communautaires 

 
Le conseiller Gaétan LeBlanc partage de l’information sur le souper spaghetti au profit du Centre de 
Haute-Aboujagane. 

 
La gestionnaire de services partage les détails sur l’activité du Jardin communautaire de Shediac et 
Banlieues. Elle partage aussi les détails sur les activités de la Semaine de la prévention des incendies, 
la fête de l’Halloween, le souper spaghetti et l’illumination de l’Arbre de l’espoir, la fête de Noel à 
Beaubassin-est, la collecte spéciale des ordures et l’Éco-dépôt mobile.  

 
 

7.   Affaires nouvelles 
                                                             

 
Aucune 
 

  
8.   Correspondance et activités 

 
La gestionnaire de services fait la présentation des correspondances suivantes : 

 
a. Correspondance reçue 

 
1) Rapport annuel de la Gendarmerie royale du Canada 
2) Rapport annuel de la Commission de services régionaux Sud-Est 
3) Lettre de l’hon. Bill Fraser, ministre des Transports et de l’Infrastructure 
4) Lettre du comité de terrain de jeux de l’école Père-Edgar-T.-LeBlanc 



 

 

5) Lettre de la Ville de Shediac 
6) Lettre du conseiller André Bourque 

 
 

b. Correspondance envoyée 

 

1) Lettre à M. Jean-Loup Guérin concernant une demande de subvention financière 
 

 
c. Activités 

 
Aucune 

 

 

9.   Rapports 
 
1) Pompiers de Beaubassin-est/Cap-Pelé/Shediac 

 
Le conseiller Terry Richard présente le rapport des pompiers de Beaubassin-est (incluant Cap-Pelé).  

 
2) Commission de services régionaux du Sud-Est 

 
La mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport de la Commission de services régionaux 
du Sud-Est. 
 

3) Comité des Finances et du Personnel 
 

La mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport du comité des Finances et du Personnel. 
 
 

10.   Sujets à l’ordre du jour 
 

1) Arrêté 07-1H (Propriété de Cap Bimet Developments) 
 

Le personnel de la Commission de services régionaux du Sud-Est et le directeur général/greffier 
expliquent la demande au conseil.  
 
Plusieurs conseillers posent des questions vis-à-vis la demande. 
 
CONSIDÉRANT QUE Lorraine Babineau de Denaco Group a fait une demande de modifier la 
condition « m », trouvée en Annexe « B » de l’arrêté 07-1H, ainsi que la carte trouvée en 
Annexe « C » afin de permettre un lotissement sur les terrains encadrés par cet arrêté; 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil municipal a approuvé cette demande sous réserve de l’article 
59(3) de la Loi sur l’urbanisme; 
 
ET CONSIDÉRANT QUE toutes autres conditions de l’arrêté 07-1H restent en vigueur;  
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE : 

 

a) La première phrase de la condition « m » de l’arrêté 07-1H est modifiée en remplaçant les 
mots « à l’intérieur des lots » avec les mots « à l’intérieur de l’espace développable »; et  

b) La carte trouvée en Annexe « C » de l’arrêté 07-1H est remplacée avec la carte datée le 5 
juin 2018, attachée à cette résolution.    



 

 

 
 

Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par le conseiller Omer Leger 
  
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 

2) Fonds de la taxe sur l’essence 
 

Le directeur général/greffier explique le dossier au conseil. Plusieurs conseillers posent des 
questions. 

 

CONSIDÉRANT QUE le conseil a adopté un plan quinquennal avec les fonds accordés dans le 
cadre du projet du fonds de la taxe sur l’essence afin de réaliser des projets dans la 
Communauté rurale Beaubassin-est; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil entame les démarches avec la firme Crandall Engineering 
Ltd. afin de voir à la réalisation des projets de l’amélioration des terrains de tennis et 
d’améliorations éco-énergétiques de l’école historique de Cormier-Village, d’améliorations 
éco-énergétiques du Centre de Saint-André-LeBlanc et de voir à l’étude des coûts pour les 
améliorations éco-énergétiques du Club d’âge d’or de Shemogue, et ces montants 
proviendront des fonds de la taxe sur l’essence. 

 
 

Proposée par la conseillère Josée Vautour 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil octroie une somme supplémentaire n’excédant pas 4500$ 
plus TVH afin de faire la préparation de terrain et l’installation de boîtes à fer à cheval ainsi 
que le chemin d’accès dans sa nouvelle location identifiée (terrain boisé) pour le projet de 
sentier et de terrain de jeux à Haute-Aboujagane. Ce montant proviendra des fonds de la taxe 
sur l’essence. 
 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
 
 
 
 
 



 

 

3) Contrat de services 
 

La gestionnaire de service explique le dossier au conseil. 
 
CONSIDÉRANT QUE la Communauté rurale Beaubassin-est a fait des soumissions pour les 
services d’entretien paysagiste, de conciergerie et pour une personne à tout faire 
(«handyman») pour les 2 édifices municipaux (Bureau municipal et la caserne de pompiers de 
Haute-Aboujagane) ;  
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE la municipalité́ accorde les contrats suivants pour une période 
n’excédant pas 2 ans chacun à partir du 1 janvier 2019 jusqu’au 31 décembre 2020 selon les 
modalités incluses dans les appels d’offres :  

 

Entretien paysagiste :  Édifice municipal : Serge LeBlanc 

Caserne de pompiers : Serge LeBlanc 

 

       Conciergerie :   Édifice municipal : Angela LeBlanc  

Caserne de pompiers : Émile Fougère 

 

        Personne à tout faire :  Édifice municipal : Réginald Gould  

Caserne de pompiers : Réginald Gould 

 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
  
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
4) Nomination (membre de comité) 

 
Le directeur général/greffier explique le dossier au conseil.  
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE la mairesse suppléante Susan Cormier soit nommée comme 
représentante de la Communauté rurale Beaubassin-est sur le comité du Centre de ressources 
et de crises familiales Beauséjour. 

 

Proposée par la conseillère Josée Vautour 
Appuyée par le conseiller Omer Leger 
  
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
 



 

 

5) Tour Easlink 
 

Le conseiller André Bourque prend la parole sur l’item. Le personnel de la Commission de services 
régionaux du Sud-Est et le directeur général expliquent les formalités du dossier.  
 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil a adopté une résolution à la réunion du 16 octobre 2017 
demandant à l’administration d’entreprendre les démarches avec les propriétaires de terrains 
à Pointe-à-Nicet et pour voir à la possibilité d’aménager un parc commercial; 

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE l’administration écrit une lettre dans le processus de l’audience 
publique de Eastlink en support pour les citoyens qui ont écrit des lettres concernant leurs 
préoccupations ainsi que de voir à un emplacement différent de la tour en raison du 
développement futur potentiel du parc commercial. 

 

Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Appuyée par le conseiller André Bourque 
  
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
11) Période de questions 
 

M. Jean-Albert Cormier- résident de Haute-Aboujagane 
M. Cormier pose une question sur les projets du fonds de la taxe sur l’essence et sur l’accès de 
terrain à la CRBe. 
 
Mme Marlene Dugas - résidente de Grand-Barachois 
Mme Dugas pose une question sur une correspondance reçue et sur un projet des fonds de la 
taxe sur l’essence. 
 
Mme Odette LeBlanc-Babineau - résidente de Shediac 
Mme LeBlanc-Babineau pose une question sur l’item 10. 5). 
 
Mme Roseline Cormier – résidente de Shemogue 
Mme Cormier pose une question en ce qui concerne le projet du fonds de la taxe sur l’essence 
du Club d’âge d’or de Shemogue. 

 
M. Edgar LeBlanc - résident de Grand-Barachois 
M. LeBlanc pose une question en ce qui concerne les subventions aux organismes. 
 
Le conseiller Gaétan LeBlanc demande si l’administration peut aller chercher plus d’informations 
sur les procédures de la Commission de services régionaux de Sud-Est. 

 
12) Date de la prochaine réunion 

 
Le directeur général/greffier avise le public que la prochaine réunion ordinaire du conseil aura lieu 
le lundi 15 octobre 2018 à 19 h dans la salle de réunion au 1709, route 133 à Grand-Barachois. 
 

 
 
 



 

 

13) Levée de la réunion 
 

Je propose la levée de la réunion. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger à 21 h 00. 
 
 

 
Adopté le 15 octobre 2018 
 
 
 
 
         
Maire 
 
 
 
 
       ______ 
Directeur général/greffier 


